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Audiências Regionais do Orçamento de 
2023 continuam pelo interior do Estado 

de SP a partir desta Terça

Autoridades 
nogueirenses 

solicitam 
recursos para 
acabar com 

enchentes no 
São Vicente

Sesi Cosmópolis tem exposição 
sobre Mata Atlântica

Itapira aguarda 
liberação 

do CRMV 
para iniciar 

atividades do 
Castramóvel

Prefeitura 
anuncia Arraial 

Guaçu com 
apresentações 
de Falamansa 
e Rastapé em 

junho

Setor de flores 
de Holambra 

se prepara para 
estiagem com 
investimentos 
em captação 

de água

Jaguariúna recebe visita de comitiva de prefeitos e 
empresários de Sergipe

Uma comitiva de prefei-
tos e empresários de Sergi-
pe, além de representantes 
do Sebrae (Serviço Brasilei-
ro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas) daquele 
estado visitaram Jaguariú-
na neste sábado, dia 28 de 
maio, para conhecerem os 
atrativos turísticos e gas-
tronômicos da cidade.

A presença integra visita 
técnica do grupo sergipano, 
de cerca de 40 pessoas, ao 
Circuito das Águas Paulis-
ta. Eles deverão conhecer 
todas as nove cidades que 
integram o Circuito das 
Águas. Além de Jagua-
riúna, que é o portal de 
entrada do Circuito, fazem 
parte do consórcio os mu-
nicípios de Águas de Lin-
doia, Amparo, Holambra, 
Lindoia, Monte Alegre do 
Sul, Pedreira, Serra Negra 
e Socorro.
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A partir de 31 de maio, pró-
xima terça-feira, acontecem as 
Audiências Públicas Regionais 
da Região Metropolitana e 
Administrativa de Campinas, 
Região Metropolitana de Ri-
beirão Preto e demais regiões 
de São Paulo. Qualquer cida-
dão paulista ou residente no 
Estado pode participar das 
reuniões para a construção de 
um orçamento mais próximo 
de sua realidade.

As Audiências Públicas são 
importantes instrumentos 
oferecidos à população para 
identificar as necessidades de 
investimentos que beneficiem 
a sua cidade, o local onde ele 
vive e trabalha em cada uma 
das Regiões Metropolitanas, 
Administrativas e Aglomera-
dos Urbanos do Estado.

Das 18 reuniões virtuais 
que compõem o calendário 
regional de 2022, quatro já 

aconteceram nas regiões de 
Barretos, Vale do Paraíba e Li-
toral Norte, Baixada Santista, 
e Bauru.

Os interessados em parti-
cipar das audiências devem 
acessar os sites Audiências 
do Orçamento e Secretaria 
de Orçamento e Gestão, onde 
serão também publicadas a 
metodologia que orientará a 
realização das Audiências Pú-
blicas Regionais Virtuais.

Na intenção de acabar 
com as enchentes que as-
solam moradores do bairro 
São Vicente, em Artur No-
gueira, Executivo e Legis-
lativo se uniram na busca 
por soluções definitivas. Na 
tarde desta sexta-feira (27), 
um ofício foi destinado aos 
deputados Barros Munhoz 
e Vanderlei Macris, solici-
tando recursos para obras 
de drenagem no local. 

Após uma viagem pela 
Serra do Mar, Simão Salo-
mão apresenta a exposição 
“Mata Atlântica, Berço das 
Águas”, aberta à visitação 
gratuita até 4 de julho na Es-
tação Sesi de Cultura de Cos-
mópolis. Em sua jornada, o 
fotógrafo mirou a disposição 

das gotas sobre as plantas, 
brotos e galhos, chamando 
a atenção para o movimento 
e a fragilidade da água. As 
20 fotografias mergulham 
no bioma da Mata Atlântica, 
que detém sete das nove 
grandes bacias hidrográficas 
brasileiras

Xote da Alegria e Rindo à 
Toa. Colo de Menina e Um 
Anjo do Céu. Estes e muitos 
outros sucessos das bandas 
Falamansa e Rastapé prome-
tem agitar a maior festa junina 
da região, o Arraial Guaçu. O 
evento, anunciado esta semana 
pela Prefeitura de Mogi Guaçu, 
acontece na Avenida dos Tra-
balhadores entre os dias 10 e 
12 de junho com apresentações 
também de artistas locais, 
praça de alimentação e outras 
atrações típicas desta que é 
uma das festividades popula-
res mais tradicionais do país. 
A entrada será gratuita.

A construção de tanques 
para a coleta de águas plu-
viais tem assegurado o abas-
tecimento nos períodos sem 
chuvas e garantido a irriga-
ção das produções de flores e 
plantas ornamentais. Os pro-
dutores investiram também 
no processo na Cooperativa 
Veiling Holambra para a ir-
rigação dos jardins, higieni-
zação do material circulante 
e para a limpeza de pisos 
e sanitários. Grande parte 
dos produtores de flores e 
de plantas ornamentais de 
Holambra estão preparados 
para lidar com longos perío-
dos de estiagem

O início das atividades do 
Castramóvel em Itapira está 
na dependência da aprovação 
do CRMV (Conselho Regio-
nal de Medicina Veterinária) 
do Projeto de Execução do 
Mutirão de Esterilizações. 
Toda a documentação já foi 
enviada ao referido órgão.

A empresa AA Mazon– 
ME será responsável pelas 
esterilizações de 600 cas-
trações de cães e gatos. A 
homologação da contratação 
foi publicada no dia 7 de abril. 
Também foram contratadas 
as diárias de internação para 
animais que não puderem 
ser liberados no mesmo dia e 
microchips de identificação.
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ARTIGOS

Numa República em que 
a regra é orçamento secreto, 
reserva de seis bilhões para 
Fundões Eleitorais enquanto 
milhões de brasileiros passam 
fome, não se espere notáveis 
exemplos de honradez e dig-
nidade na política profissional. 
Mas já fomos melhores. Muito 
melhores. 

Seria bom que os jovens 
lessem a autobiografia do Vis-
conde de Mauá, Irineu Evan-
gelista de Souza, cujo título 
é “Exposição do Visconde de 
Mauá aos Credores de Mauá 
& Companhia e ao Público”. 
Foi publicada em 1878, como 

prestação de contas, depois da 
falência de um dos brasileiros 
que mais investiu em sua 
Pátria e com irrepreensível 
honestidade de propósitos.

Ele começa por afirmar 
que ainda jovem, mercê de 
infatigável e honesto labor, 
conquistara uma fortuna. 
Poderia desfrutá-la, mas seu 
patriotismo impôs uma bata-
lha entre o egoísmo e as ideias 
generosas que o arrastavam a 
outros destinos: promover o 
desenvolvimento de sua pátria 
e de sua gente. 

Ele se propõe a prestar 
contas, com o único objetivo 

de salvar do naufrágio aquilo 
que para ele valia mais do que 
ouro: “um nome puro, pois 
persisto em acreditar que o 
infortúnio não é um crime”.

Faz meticuloso relatório de 
todas as empresas que fundou 
e de todos os investimentos 
que mereceram seu capital e 
seu trabalho, além daqueles 
aos quais emprestou apoio 
prestigioso. Culmina por elen-
car as causas de seu insucesso 
financeiro. A causa primordial 
foi uma intervenção indébita 
do Executivo, com decreto de 
efeito retroativo, em abrupta 
mudança das regras do jogo. 

A famosa imprevisibilidade 
que acarreta insegurança ju-
rídica e que, até hoje, afasta 
bons investidores do Brasil. A 
segunda causa é a profusão de 
leis financeiras que excluem a 
iniciativa individual e impõem 
desastrosa tutela governa-
mental. 

A terceira causa é a injus-
tiça de decisões judiciais por 
equivocadas apreciações. Os 
profissionais da área jurídica 
deveriam examiná-las para 
não reiterarem o decisionismo 
insensato que não avalia as 
consequências que advirão de 
uma aplicação rígida da letra 

de uma lei sempre defeituosa, 
pois fruto de um Parlamento 
sui generis, como é o brasi-
leiro.

Quais dos investidores mal-
-sucedidos em nossos dias, 
que se propõem a fazer essa 
pública prestação de contas? 
Quem souber de algum, por 
favor, faça-me saber, para 
louvar sua atitude. 

*José Renato Nalini é Rei-
tor da UNIREGISTRAL, do-
cente da Pós-graduação da 
UNINOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULISTA DE 
LETRAS – 2021-2022.   

A questão religiosa, 
no mundo todo, e em 
todos os tempos, por 
sua própria natureza, 
suscita sentimentos 
humanos elevados, 
e, ao mesmo tempo, 
as mais negativas ex-
pressões da miséria 
humana, como o fana-
tismo ou a intolerância 
religiosa. Guerras ter-
ríveis se justificaram, 
e ainda se justificam, 
por conta do tema re-
ligioso, quando sabe-
mos que, muitas vezes, 
as verdadeiras causas 
das desavenças entre 
os povos têm outra 
origem.

No Brasil de hoje, 
nosso desafio é enten-
der a razão das estatís-
ticas oficiais mostra-
rem que cerca de 75% 
dos casos relatados de 
intolerância religio-
sa, nos últimos anos, 
são contra pessoas de 
religião de matriz afri-
cana.

Há quem explique 
que, por conta do nos-
so racismo estrutu-
ral, religiões africanas 
continuam a ser demo-
nizadas, sensivelmen-
te mais que outras, 
transformando cultos, 
roupas e expressões 
idiomáticas em uma 
questão racial.

Mas, se o fundo 
dessa discussão é ra-
cial, e já que somos, 
por vocação, um país 
mestiço, formado por 
índios, europeus, ára-
bes, africanos e orien-
tais, para superarmos 
qualquer manifestação 
grave de intolerância 
religiosa, só mesmo jo-
gando muita luz, para 
confrontar o racismo 
com informação séria 
e pensamento crítico.

Mostrando-se, nor-
malmente, como um 
conjunto de ideologias 

e atitudes ofensivas 
a crenças e práticas 
religiosas, podemos 
perfeitamente tipificar 
a intolerância religiosa 
como crime de ódio, 
que fere a liberdade e 
a dignidade humanas.

No mundo todo, 
com o crescimento 
do movimento “Vidas 
negras importam”, há 
mais coragem para 
denunciar, punir de-
núncias, prender cri-
minosos e colocar a 
pauta da intolerân-
cia religiosa nas redes 
sociais e em veículos 
de comunicação, e, 
assim, fazer ecoar a 
voz da comunidade 
negra e das religiões 
de matriz africana e 
uma legislação espe-
cífica, por exemplo, a 
intolerância religiosa 
é punível administra-
tivamente, conforme 
a Lei Estadual 17.157, 
de 18 de setembro de 
2019 (regulamenta-
da pelo decreto Nº 
65.086, de 23 de julho 
de 2020)

Além disso, des-
de 2021, com base 
na Lei Estadual da 
Liberdade Religiosa 
(17.346/2021), o Go-
verno de São Paulo 
também recebe de-
núncias de atos de 
discriminação e into-
lerância religiosa, via 
Ouvidoria da Secreta-
ria da Justiça e Cida-
dania. Basta acessar: 
https://justica.sp.gov.
br, ligar nos números 
(11) 3291-2621 / 3291-
2624 ou ir pessoal no 
endereço Pátio do Co-
légio, 148 – centro/SP.

Com números de 
denúncias crescentes, 
desde 2021, o Gover-
no do Estado de São 
Paulo, por meio da 
Secretaria da Justiça 
e Cidadania, combate 

veemente a intolerân-
cia religiosa em todo o 
Estado de São Paulo. 
Entre janeiro e abril de 
2022, já são 75 denún-
cias de intolerância 
religiosa. Em 2021, fo-
ram 210 queixas e 245, 
em 2020, sendo que 
muitas queixas neste 
ano se trataram de um 
mesmo fato. A punição 
prevista em lei vai de 
uma advertência até 
a multa administra-
tiva, que pode che-
gar a 3.000 Unidades 
Fiscais do Estado de 
São Paulo (UFESPs), 
o equivalente a R$ 
95.910,00, se o infra-
tor for primário.

Por aqui, também 
estão sendo desenvol-
vidas ações afirmati-
vas de cidadania rela-
tivas ao tema, como a 
formação de mais de 
1.500 lideranças de 
religiões de matrizes 
africanas para regula-
rização dos templos, 
por meio de cursos 
EAD, e a construção 
de processos de ma-
peamento geográfico, 
para garantir maior 
segurança a todos.

Avançamos, mas 
ainda há muito a cami-
nhar, para alcançar o 
respeito e a convivên-
cia harmoniosa entre 
os cidadãos, seja qual 
for a sua crença.

Fernando José da 
Costa é advogado cri-
minalista, professor 
universitário, autor de 
vários livros jurídicos, 
Secretário de Estado 
da Justiça e Cidadania 
de São Paulo, Presi-
dente da Fundação 
Casa e Superintenden-
te do Imesc (Instituto 
de Medicina e Crimi-
nologia do Estado de 
São Paulo).

Muitos ainda con-
fundem Amor com 
passividade ou impu-
nidade, quando o seu 
significado é exatamen-
te o contrário. Ora, é 
inconcebível haver so-
ciedade justa sem que 
ela receba a sacrossanta 
iluminação do Manda-
mento Novo do Divino 
Legislador, Jesus. Por 
simples dedução ou 
pela mais pura lógica, 
aquela que não se nega 
a reconhecer a existên-
cia de uma Sabedoria 
acima de todo o co-
nhecimento terrestre, 
notamos que o Cristo 
Ecumênico, Estadista 
por excelência, preocu-
pou-se em revelar Sua 
Instrução Máxima em 
forma de Lei, para esta-
belecer ordem: “Amai-
-vos como Eu vos amei” 
(Evangelho, consoante 
João, 13:34).

Somos, então, colo-
cados diante do maior 
de todos os Seus precei-
tos, a base da Constitui-
ção Legal do Cosmos.

Ele igualmente ou-
torgou regulamento à 
Lei: “Somente assim 
podereis ser reconhe-
cidos como meus dis-
cípulos” (Evangelho, 
segundo João, 13:35, 
conforme a Bíblia de 
Jerusalém).

Logo, devemos ime-
diatamente relacionar a 
acepção de Justiça à de 
Amor. No entanto, falo-

-lhes daquela inspirada 
nos ditames superio-
res, que não podem ser 
tomados pelas barba-
ridades exercidas em 
nome do Pai Celestial e 
do Direito, no decorrer 
dos milênios.

     
Fraternidade, Disci-

plina e Justiça
Escrevi, em Socio-

logia do Universo, que 
devemos ser piedosos; 
contudo, comprovado 
o delito, cumpra-se a 
lei (lei justa, é claro), 
visto ser a impunidade 
sepulcro para as nações.

O intrépido Mon-
tesquieu (1689-1755) é 
quem observa: “Uma 
coisa não é justa porque 
é lei, mas deve ser lei 
porque é justa”.

Contra a injustiça de-
vemos incansavelmente 
lutar com as armas do 
Mandamento Maior 
de Jesus (João, 13:34 e 
35), posto que, como no 
ensinamento de Con-
fúcio (551-479 a.C.), 
consignado por seus 
seguidores: “O objetivo 
do castigo é dar um fim 
ao próprio castigo”.

O Amor nunca pode 
ser encarado como algo 
frágil. Do contrário, 
Gandhi (1869-1948) 
não concluiria que: “Se 
um único homem atin-
gir a plenitude do Amor, 
neutralizará o ódio de 
milhões”.

Tenhamos, pois, 

sempre em mente que 
a Fraternidade é a Lei. 
A Ética, a sua disciplina. 
A Justiça, a aplicação. 
Ninguém mais infeliz 
do que o indigente da 
Fé e da Caridade.

     
O direito de defesa
Num improviso que 

proferi na cidade do 
Rio de Janeiro/RJ, de-
clarei que a Justiça Di-
vina é equanimemente 
a expressão verídica 
do Amor, que, por isso 
mesmo, tantas vezes, 
educa com severidade, 
não com maldade.

Aqui um esclareci-
mento se faz imprescin-
dível: não nos esqueça-
mos daquela lição inici-
ática que o Irmão Alziro 
Zarur (1914-1979) pôs 
como Sétimo Manda-
mento dos Homens e 
Mulheres da Boa Von-
tade de Deus: “Perdoar 
é transferir o julgamen-
to à Lei de Deus. Mas o 
Pai não proíbe que Seus 
filhos se defendam dos 
maus”.

O amadurecimento 
nos irá revelando essa 
Augusta Face do Pai 
Celeste, a qualidade pe-
dagógica de Seu Amor e 
de Sua Justiça aliados.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

 Na minha página 
“Ciência e Fé na tri-
lha do equilíbrio”, ex-
planei sobre Baruch 
Spinoza (1632-1677), 
autor de amplos sis-
temas metafísicos 
que influenciaram e 
influenciam grandes 
pensadores. “Igno-
ro por que a matéria 
deva ser indigna da 
natureza divina, já que 
fora de Deus não pode 
existir nenhuma subs-
tância dotada de natu-
reza divina... Por isso, 

de forma alguma se 
pode asseverar que... 
a substância extensa... 
é indigna da natureza 
divina, desde que eter-
na e infinita”, destacou 
o famoso filósofo.

Em 29 de abril de 
1993, em minha co-
luna no Correio Bra-
ziliense, escrevi que, 
durante muito tempo, 
a matéria foi conside-
rada obstáculo ao Es-
pírito. Contudo, agora 
deixará de ser, à me-
dida que percebermos 

e respeitarmos sua 
função superior. (...)

O malefício não se 
encontra na matéria, 
ou no que dela restou 
depois da reforma da 
Ciência Física institu-
ída por Einstein (1879-
1955), mas no uso que 
dela fizermos.     

      
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boa-
vontade.com

Dignidade na desgraça

Intolerância religiosa, 
motivação desconhecida?

Expressão verídica de 
Justiça e de Amor

Spinoza, Lao-tsé e natureza 
divina da matéria

*
Por  José Renato Nalini

*
Por Fernando José da Costa

*
Por Paiva Netto

*
Por Paiva Netto
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Jaguariúna recebe 1ª Copa de Marcha no mês de junho

Águas de Holambra disponibiliza pagamento de fatura por 
PicPay: pague pelo aplicativo e receba parte do dinheiro de volta

Da Redação

A partir de 31 de maio, 
próxima terça-feira, 
acontecem as Audiências 
Públicas Regionais da 
Região Metropolitana e 
Administrativa de Campi-
nas, Região Metropolitana 
de Ribeirão Preto e de-
mais regiões de São Paulo. 
Qualquer cidadão paulista 
ou residente no Estado 
pode participar das re-
uniões para a construção 
de um orçamento mais 
próximo de sua realidade.

As Audiências Públi-
cas são importantes in-
strumentos oferecidos à 
população para identificar 
as necessidades de inves-
timentos que beneficiem 
a sua cidade, o local onde 
ele vive e trabalha em 
cada uma das Regiões 
Metropolitanas, Admin-
istrativas e Aglomerados 
Urbanos do Estado.

Das 18 reuniões vir-
tuais que compõem o 
calendário regional de 
2022, quatro já acon-

teceram nas regiões de 
Barretos, Vale do Paraíba 
e Litoral Norte, Baixada 
Santista, e Bauru.

Os interessados em 
participar das audiências 
devem acessar os sites 
Audiências do Orçamento 
e Secretaria de Orçamento 
e Gestão, onde serão tam-
bém publicadas a met-
odologia que orientará a 
realização das Audiências 
Públicas Regionais Vir-
tuais.

Organizadas pela Sec-
retaria de Orçamento e 
Gestão em parceria com 
a Secretaria de Desen-
volvimento Regional e 
atendendo à Lei de Re-
sponsabilidade Fiscal, as 
próximas reuniões virtu-
ais podem ser acessadas 
pelo aplicativo Teams por 
meio dos links abaixo:

31 de maio às 10h: 
Região Metropolitana de 
Ribeirão Preto

31 de maio às 14h30: 
Regiões Metropolitana e 
Administrativa de Campi-
nas

01 de junho às 10h: 
Região Administrativa de 
Itapeva

01 de junho às 14h30: 
Região Administrativa de 
Araçatuba

02 de junho às 10h: 
Regiões Metropolitana e 
Administrativa de Soro-
caba

O calendário das re-
uniões para as demais 
Regiões Metropolitanas, 
Administrativas e Aglom-
erados Urbanos serão 
publicados posterior-
mente.

Lei Orçamentária 
Anual

Em continuidade ao 
processo de planejamento 
governamental e ainda 
visando subsidiar a elabo-
ração do Projeto de Lei da 
LOA (Lei Orçamentária 
Anual) do próximo ano, 
o Governo de São Paulo 
promove mais uma etapa 
das Audiências Públicas 
Eletrônicas do Orçamento 
de 2023.

Até 15 de junho, o ci-

dadão pode acessar os 
sites Audiências do Orça-
mento e da Secretaria de 
Orçamento e Gestão e in-
cluir as necessidades que 
considera mais impor-
tantes para o desenvolvi-
mento socioeconômico do 
Estado.

A LOA estima as re-
ceitas e fixa as despesas 
do Governo que são as-
sociadas aos programas 
definidos no PPA (Plano 
Plurianual) e a suas re-
spectivas ações e metas 
especificadas na LDO 
(Lei de Diretrizes Orça-
mentárias) daquele ano.

Trata-se de uma opor-
tunidade para a comu-
nidade contribuir, de 
maneira efetiva, na con-
strução de um orçamen-
to mais próximo de sua 
realidade. As demandas 
coletadas nas audiências 
serão encaminhadas aos 
órgãos setoriais, com o ob-
jetivo de compatibilizá-las 
com os Programas Orça-
mentários, subsidiando 
a elaboração da LOA (Lei 

Orçamentária Anual) de 
2023.

Diretrizes Orça-
mentárias

No último dia 30, o 
Governo de SP enviou 
para a Alesp projeto de 
lei das Diretrizes Orça-
mentárias de 2023, doc-
umento que engloba as 
metas e prioridades da 
administração estadual e 
regras sobre a elaboração 
da LOA.

O PL considerou tam-
bém as estratégias de 
preparação do PPA de São 
Paulo dos anos de 2020 
a 2023, de acordo com a 
Lei nº 17.262/2020, além 
de indicações de alteração 
da legislação tributária, da 
política de aplicação dos 
recursos pelas agências 
financeiras oficiais de fo-
mento, da gestão da dívida 
pública e da captação de 
recursos por órgãos es-
taduais.

 Participação do ci-
dadão

A Audiência Pública 
Eletrônica do Processo 
Orçamentário do Estado 
de São Paulo de 2023, 
realizada entre 04 e 14 
de abril deste ano, gerou 
mais de 750 votos. Foram 
320 cidadãos paulistas 
ou residentes no Estado 
que, por meio do sistema 
de votação disponibili-
zado no site Audiências 
do Orçamento, tiveram a 
oportunidade de sugerir 
demandas para o desen-
volvimento socioeco-
nômico da sua região, em 
particular, ou do Estado 
de São Paulo como um 
todo.

As Audiências Públicas 
são importantes instru-
mentos legais previstos na 
Lei de Responsabilidade 
Fiscal e na Lei de Dire-
trizes Orçamentárias para 
estimular a participação 
dos cidadãos e garantir 
a transparência na elab-
oração do Plano Plurian-
ual, da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias e da Lei 
Orçamentária Anual.

A cidade de Jaguariú-
na, no interior de São 
Paulo, vai receber a 1ª 
Copa de Marcha, evento 
oficial da raça mangalar-
ga marchador realizado 
pelo Núcleo Bandeirantes 
em parceria com a Meio 
Rural. As provas vão 
acontecer no Campus V 
da UniFAJ (Centro Uni-
versitário de Jaguariúna) 
nos dias 10 e 11 de junho 
(sexta e sábado), com 
início às 8h e término 
somente quando todas 
as categorias forem jul-
gadas.

A programação do 
evento reserva um dia 
dedicado exclusivamente 
ao andamento da marcha 
picada e o outro ao an-
damento dos animais de 
marcha batida. “Estão ap-
tos a participar da Copa 
de Marcha de Jaguariúna 
apenas os animais mon-
tados que tenham acima 
de 36 meses e um dia e es-

tejam devidamente regis-
trados no definitivo junto 
à ABCCMM (Associação 
Brasileira dos Criadores 
do Cavalo Mangalarga 
Marchador)”, informa 
Gabriel Köhn Passos, ge-
rente executivo do Núcleo 
dos Criadores do Cavalo 
Mangalarga Marchador 
de Jundiaí, Região e Cir-
cuito das Águas.

Segundo Gabriel, o 
evento deve receber, em 
média, em torno de 150 
animais. “Um dos des-
taques é que a Copa será 
julgada pelo experiente 
árbitro José Renato Costa 
Caiado”, comenta.

C A M P E Ã O  D O S 
CAMPEÕES

A competição, con-
forme explica Gabriel 
Köhn, começa com os 
mais novos, indo até os 
mais velhos. “Ao final, 
temos os grandes campe-
onatos onde há a dis-

puta do Campeão dos 
Campeões de Marcha, 
que reúne somente aque-
les cavalos que foram 
campeões em suas re-
spectivas categorias”, diz. 
Aos vencedores é entreg-
ue um troféu e uma faixa, 
pois não há premiação em 
dinheiro, apenas a valori-
zação dos animais.

A Copa de Marcha de 
Jaguariúna é uma etapa 
do Circuito Bandeirantes 
de Copas de Marcha que 
conta com um ranking 
próprio e, ao final, vai pre-
miar os melhores cavalos 
deste ranking com motos 
e outros prêmios.

Jaguariúna foi escolhi-
da para sediar a etapa por 
estar inserida em uma 
região onde a cultura da 
criação de equinos, es-
pecialmente Mangalarga 
Marchador, é muito forte. 
Além disso, a cidade pos-
sui infraestrutura e local-
ização estratégica para 

receber os participantes 
e público. No local haverá 
praça de alimentação, 
estandes de diversos seg-
mentos, selarias e toda a 
estrutura para receber o 
público.

SOBRE O NÚCLEO 
BANDEIRANTES

O Núcleo Bandei-
rantes foi fundado no 
ano de 2010 através da 
união de criadores pau-
listas do cavalo Manga-
larga Marchador com 
o intuito de fomentar a 
raça no âmbito regional, 
trazendo a realização de 
exposições especializa-
das, copas de marcha, 
cavalgadas, provas es-
portivas e cursos técnicos 
de aperfeiçoamento da 
criação e de mão de obra. 
O Núcleo é uma entidade 
devidamente credenciada 
pela Associação Brasileira 
dos Criadores do Cavalo 
Mangalarga Marchador 

(ABCCMM) para a real-
ização de tais eventos.

Além disso, a entidade 
possui uma estrutura 
de diretoria ramificada, 
porém unida no mesmo 
propósito, comprometida 
com a ética e seriedade 
na organização das ativ-
idades. Ao todo, atual-
mente, são mais de 50 nú-
cleos regionais existentes 
e atuantes em todo país, e 
o Núcleo Bandeirantes se 
mantém como o 2º mel-
hor junto ao Ranking de 
Núcleos que a ABCCMM 
mantém a fim de pro-
mover uma “competição” 
sadia pelo fomento em 
prol da raça.

SOBRE A MEIO RU-
RAL

Meio Rural é um por-
tal feito com exclusivi-
dade para quem ama a 
vida sertaneja, e que traz 
várias seções para quem 
é apaixonado pela vida 

no campo!
Sua equipe está con-

stantemente conectada 
com as últimas tendên-
cias e novidades dentro 
do Meio Rural. No portal, 
o público vai encontrar 
uma variedade de notí-
cias, artigos e informes 
dos principais eventos 
do cavalo Mangalarga 
Marchador. Contando 
com grandes e inspira-
dores parceiros, está con-
tinuamente comprometi-
do em trazer inovação, 
informação e facilidades 
ao leitor.

SERVIÇO
1ª Copa de Marcha de 

Jaguariúna 2022
Data: Dias 10 e 11 de 

junho de 2022
Local: Campus V da 

UniFAJ
Endereço: Haras Jag-

uary, s/n, Jaguariúna 
(SP)

Entrada franca.

De Holambra

Sempre atenta à in-
ovação tecnológica e pen-
sando na comodidade 
dos usuários, a Águas de 
Holambra abre mais uma 
opção de pagamento de 
faturas on-line, por meio 
do aplicativo PicPay, 
plataforma que funciona 
como carteira digital e 
permite pagar boletos 
sem filas e de forma ráp-
ida e fácil.

Para usar essa opção 
de pagamento, o usuário 
precisa baixar o PicPay, 
na loja de aplicativos do 
smartphone e seguir o 
processo de cadastro, 
conforme for solicitado 
nas telas e que indicamos 
no final deste artigo. En-
tre as funcionalidades, 
está a de que o usuário 
também poderá trans-
ferir dinheiro da conta 
corrente para o app, pro-
gramar forma de paga-
mento e pelo cartão de 
crédito parcelar em até 12 
vezes, dentre outras.

Com a nova facilidade 
de pagamento, o usuário 
da Águas de Holambra 

pode parcelar a conta de 
água em até 12 vezes e 
receber parte do seu din-
heiro de volta em crédito 
para usar nas próximas 
faturas ou outros paga-
mentos através do apli-
cativo.

“O PicPay é mais uma 
solução de pagamento 
para dar mais pratici-
dade e comodidade aos 
nossos usuários”, afirma 
o coordenador comercial 
da Águas de Holambra, 
Victor Vilella Aroeira. 
Segundo ele, o acesso 
a mais essa opção para 
pagamento vai garantir 
segurança aos usuários 
e a facilidade de realizar 
a operação na palma da 
mão.

CASHBACK
Além da comodidade, 

o PicPay também tem um 
benefício financeiro para 
o cliente, o Cashback. 
“Pelo período de 45 dias, 
quem fizer o pagamento 
da tarifa de água e esgoto 
pelo PicPay, utilizando o 
cupom AGUAS15, rece-
berá de volta um crédito 
de até 40%, que ficará 

disponível no aplicati-
vo para pagamentos fu-
turos”, explica Victor.

Para pagamentos à 
vista, são 40% de cash-
back (crédito de volta), 
limitado a R$15,00. Para 
pagamentos parcelados: 
de 2 a 5 vezes, 5% de 
cashback; de 6 a 11 vezes, 
10% de cashback; e em 12 
vezes: 20% de cashback. 
O cashback é calculado 
sobre o valor da fatura, 
limitado a R$ 700,00. 
No pagamento com o 
cartão de crédito, incor-
rerá a cobrança de tarifa 
de conveniência de 3,09% 
e, para pagamentos par-
celados, tarifa de 3,69% 
ao mês.

 COMO REALIZAR O 
PAGAMENTO

- Acesse a loja de apli-
cativos do smartphone 
e baixe gratuitamente o 
PicPay;

- Abra o aplicativo e 
faça o cadastro seguindo 
os passos e orientações 
da plataforma quanto 
a criação de carteira e 
cartão de crédito;

- Ao finalizar, realize 

o login e escolha a opção 
“Pagar conta”;

- Com a fatura em 
mãos, faça a leitura pela 
câmera do celular ou dig-
ite o código de barras 
manualmente. Para as 
faturas digitais, copie e 

cole o código de barras 
e, depois clique na opção 
“Próximo”;

- Antes de clicar em 
“Pagar”, confirme os da-
dos bancários, bem como 
a forma de pagamento e 
pronto, basta aguardar a 

aprovação e a disponibi-
lização do comprovante;

- Caso haja alguma in-
consistência ou análise de 
segurança, a plataforma 
informará o usuário por 
e-mail ou notificação no 
próprio aplicativo PicPay.
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Prefeitura aguarda liberação do CRMV para iniciar 
atividades do Castramóvel

De Itapira

O início das atividades 
do Castramóvel em Ita-
pira está na dependência 
da aprovação do CRMV 
(Conselho Regional de 

Medicina Veterinária) do 
Projeto de Execução do 
Mutirão de Esterilizações. 
Toda a documentação já 
foi enviada ao referido 
órgão.

A empresa AA Mazon– 

ME será responsável pe-
las esterilizações de 600 
castrações de cães e ga-
tos. A homologação da 
contratação foi publicada 
no dia 7 de abril. Tam-
bém foram contratadas as 
diárias de internação para 
animais que não puderem 
ser liberados no mesmo 
dia e microchips de iden-
tificação. 

O custeio dos proced-
imentos será feito com 
recursos de emenda par-
lamentar de R$ 100 mil 
destinada ao município 
pelo Deputado Federal 
Ricardo Izar através do 
Ministério do Meio Am-
biente.

Enquanto a aprovação 
do projeto de execução 
pelo CRMV segue pen-

dente, a Prefeitura inicia-
rá a seleção das famílias 
por meio de análise socio-
econômica. Os interessa-
dos ainda podem realizar 
o pré-cadastro pelo site 
da Prefeitura (www.ita-
pira.sp.gov.br), na Aba 
Serviços e no ícone “Ca-
dastro Castramóvel”.

Histórico
A aquisição do Cas-

tramóvel ocorreu em 2019 
pelo valor de R$ 149 mil e 
no ano seguinte foram in-
vestidos mais aproxima-
damente R$ 105 mil na 
compra de equipamentos 
para transformar o trailer 
em um centro cirúrgico. 
Somente após isso é que 
a Prefeitura pode solicitar 
autorização do CRMV-

SP para funcionamento 
do castramóvel.

Contudo, em 2021, 
mesmo com a autorização 
do CRMV para utilização 
do castramóvel, a empre-
sa vencedora da licitação 
realizada em 2020 não 
havia cumprido todos os 
trâmites legais definidos 
no Termo de Referência. 

Em março de 2021 a 
empresa informou que 
não tinha interesse em 
prorrogar o contrato e a 
Prefeitura precisou iniciar 
do zero um novo proces-
so de licitação. Contu-
do, nessa mesma época 
houve o agravamento da 
pandemia do coronavírus, 
com maior alocação de 
recursos financeiros na 
Secretaria de Saúde.

Para tentar agilizar o 
início dos mutirões de 
castração, em abril de 
2021 foi enviado para 
aprovação da Câmara de 
Vereadores um projeto de 
lei que previa a celebração 
de convênio entre enti-
dades da sociedade civil 
e a Prefeitura para a real-
ização das esterilizações. 
Porém, mesmo depois de 
aprovada, a proposta não 
teve sucesso pela dificul-
dade das ONGs em ad-
ministrarem a prestação 
do serviço.

comunicacao@itapira.
sp.gov.br

( 1 9 )  3 8 6 3 . 0 7 0 0 / 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

Prefeitura de Pedreira realiza Campanha de Vacinação 
contra a Raiva Animal

Consórcio de Saúde prorroga inscrições para seleção 
para 23 cargos em Holambra

Saúde inicia aplicação da 3ª dose da vacina contra a 
Covid em adolescentes nesta segunda 

De Pedreira

As secretarias mu-
nicipais de Agricultura, 
Abastecimento e Meio 
Ambiente e de Saúde 
da Prefeitura de Pe-
dreira iniciaram nesta 
semana a Campanha 
de Vacinação contra a 
Raiva Animal para cães 
e gatos.

Neste ano a imuni-
zação está acontecendo 
somente com o agenda-
mento através da Cen-
tral de Atendimento ao 

Cidadão - Telefone: 156. 
“As pessoas devem ligar 
e realizar o cadastra-
mento do seu animal de 
estimação, em seguida 
os médicos veterinários 
entrarão em contato e 
marcarão o dia e horário 
para que o animal seja 
imunizado”, destaca o 
secretário de Meio Am-
biente Luciano Dalto de 
Godoi. 

A recomendação é de 
que os animais estejam 
com coleira e guia e 
sejam conduzidos sem-

pre por um adulto. As 
fêmeas em gestação po-
dem ser vacinadas nor-
malmente. Não devem 
ser vacinados animais 
que apresentem sinto-
mas como vomito, di-
arreia, febre ou que es-
tejam sem se alimentar 
por vários dias. Nesses 
casos a recomendação 
é  a g u a r d a r  q u e  a s 
condições do animal 
estejam normalizadas.

A raiva é uma doença 
infecciosa aguda provo-
cada por um vírus que 

compromete o siste-
ma nervoso central e 
pode levar à morte. Ela 
é transmitida pela saliva 
do animal contaminado. 
Entre os sintomas estão 
mudança de compor-
tamento, dificuldade 
para engolir e excesso 
de salivação. A doença 
não tem cura. Por isso, 
a conscientização é fun-
damental. 

Informações também 
podem ser obtidas pelo 
telefone: (19) 99811-
3233.

De Holambra

O CISMETRO, Consór-
cio Intermunicipal de Saúde 
na Região Metropolitana 
de Campinas, prorrogou 
o prazo de inscrições para 
seleção pública que tem por 
objetivo a contratação de 
profissionais em 23 difer-
entes funções para atuação 
em Holambra. Interessa-
dos podem fazer o cadastro 
até o dia 5 de junho pelo 

site www.consulpam.com.
br. As provas objetivas e de 
títulos acontecem no dia 26.

Entre os cargos dis-
poníveis estão ajudante ger-
al, auxiliar administrativo, 
enfermeiro, farmacêutico, 
motorista de ambulância, 
recepcionista, técnico de 
enfermagem, vigia e veter-
inário. De acordo com edi-
tal publicado pelo consór-
cio, a carga horária varia de 
20 a 40 horas semanais. O 

salário, por sua vez, de R$ 
1.294,00, para servente 
geral, a R$ 4.759,00, para 
assistente social. Os requi-
sitos mínimos, sobretudo 
de escolaridade, diferem de 
função para função.

As inscrições tiveram 
início em 19 de abril, com 
valores que vão de R$ 10,00 
a R$ 13,18. Entre as exigên-
cias básicas estão ainda 
ter idade igual ou superior 
a 18 anos no ato da no-

meação, estar em dia com 
as obrigações do serviço 
militar (para homens) e 
da justiça eleitoral, além 
de aptidão física e mental, 
sem deficiências que sejam 
incompatíveis com o exer-
cício do trabalho.

O edital completo, com 
toda a relação de cargos e 
salários, está disponível no 
site da empresa responsável 
pela seleção: www.consul-
pam.com.br.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, inicia hoje a vaci-
nação da terceira dose da 
vacina contra a Covid-19 
para os adolescentes a par-
tir de 12 anos. A vacinação 
com a dose de reforço para 
esse público foi autorizada 
pelo Ministério da Saúde 
na última sexta-feira (27).

A vacinação com a ter-
ceira dose para o público 
a partir de 12 anos será re-
alizada das 16h às 19h30, 
nas UBSs (unidades bási-
cas de saúde) Cruzeiro 
do Sul, 12 de Setembro e 
Florianópolis. Estão aptas 
a receber a terceira dose 
contra a Covid as pessoas a 
partir de 12 anos de idade 
que receberam a segunda 
dose há pelo menos quatro 

meses.
Além disso, os idosos 

(pessoas cima de 60 anos) 
e pacientes imunossu-
primidos também devem 
receber a quarta dose 
contra a Covid, caso ten-
ham sido vacinados com 
a terceira dose há quatro 
meses ou mais, nos mes-
mos locais e horários. O 
objetivo é facilitar o acesso 
da população à vacinação 
contra o coronavírus.

A Secretaria de Saúde 
também disponibiliza nes-
sas três UBSs todas as 
demais doses para atual-
ização do esquema vacinal 
contra a Covid-19 para 
todas as pessoas a partir 
de 12 anos de idade.

Segundo a secretária 
de Saúde de Jaguariúna, 
Maria do Carmo de Ol-
iveira Pelisão, ainda há 
uma boa parcela da pop-

ulação que não concluiu o 
esquema vacinal. “É mui-
to importante que essas 
pessoas se conscientizem 
da necessidade de com-
pletar o esquema vacinal, 
pois isso ajuda a reduzir a 
transmissão do vírus e o 
registro de casos graves”, 
avalia a secretária.  

CRIANÇAS
A vacinação para as 

crianças de 5 anos é real-
izada nas UBSs Fontanella 
e 12 de Setembro. Já as 
crianças de 6 a 11 anos são 
vacinadas nas UBSs Fon-
tanella, 12 de Setembro, 
Nova Jaguariúna, Miguel 
Martini, Cruzeiro do Sul, 
Florianópolis, Roseira de 
Cima e Roseira de Baixo. 
A campanha para as cri-
anças ocorre das 7h30 
às 15h30, de segunda a 
sexta-feira.

DOSES
Confira quantas doses 

cada público-alvo deve 
receber:

- Crianças e adoles-

centes de 5 a 11 anos: 2 
doses

- Adultos de 12 a 59 
anos: 3 doses

- Gestantes, indepen-
dentemente da idade: 3 

doses
- Idosos (maior de 60 

anos): 4 doses
- Pessoas imunossu-

primidas com 18 anos ou 
mais: 4 doses
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Jaguariúna recebe visita de comitiva de prefeitos e 
empresários de Sergipe

De Jaguariúna

Uma comitiva de pre-
feitos e empresários de 
Sergipe, além de represen-
tantes do Sebrae (Serviço 
Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas) 
daquele estado visitaram 
Jaguariúna neste sába-

do, dia 28 de maio, para 
conhecerem os atrativos 
turísticos e gastronômicos 
da cidade.

A presença integra 
visita técnica do grupo 
sergipano, de cerca de 
40 pessoas, ao Circuito 
das Águas Paulista. Eles 
deverão conhecer todas 

as nove cidades que in-
tegram o Circuito das 
Águas. Além de Jaguariú-
na, que é o portal de en-
trada do Circuito, fazem 
parte do consórcio os mu-
nicípios de Águas de Lin-
doia, Amparo, Holambra, 
Lindoia, Monte Alegre do 
Sul, Pedreira, Serra Negra 

e Socorro.
A comitiva foi recebi-

da pelo prefeito de Jag-
uariúna, Gustavo Reis, 
e pela vice-prefeita e 
secretária de Meio Am-
biente, Rita Bergamasco, 
em cerimônia realizada 
no Boulevard do Centro 
Cultural. Os dois deram 

as boas-vindas aos vis-
itantes. Reis falou so-
bre os atrativos sociais e 
econômicos de Jaguariú-
na e da Região Metropol-
itana de Campinas.  

O prefeito de Monte 
Alegre do Sul, Edson Ro-
drigo, que é presidente 
do Circuito das Águas 

Paulista, também esteve 
presente.

O roteiro da comitiva 
sergipana incluiu almoço 
no Botequim da Estação, 
visita ao Museu da Mogia-
na e Centro Cultural e um 
passeio na Maria Fumaça. 
Neste domingo, o grupo 
permanece na região.

Prefeitura e Estado iniciam processo de regularização 
fundiária em nova colônia na região do Palmeiras

Governador anuncia mutirão de cirurgias que atenderá 
demanda itapirense

Executivo e Legislativo solicitam recursos para acabar 
com enchentes no São Vicente

De Holambra

Equipes da Prefeitura 
de Holambra e do Gover-
no do Estado estiveram 

nesta quarta-feira, dia 
25 de maio, na colônia 
conhecida popularmente 
como Chichem, na região 
do Palmeiras, para dar 

início aos trabalhos de 
regularização fundiária 
na área por meio do Pro-
grama Cidade Legal.

Durante todo o dia, 
técnicos fizeram entrev-
istas com moradores e 
registro fotográfico do 
espaço. “Este trabalho 
inicial tem como obje-
tivos identificar a in-
fraestrutura existente e 
entender o histórico da 
ocupação e a origem da 
irregularidade”, expli-
cou o diretor munici-
pal de Desenvolvimento 
Econômico e Habitação, 
Reinaldo Pavão.

Na semana passada, os 
profissionais realizaram 
o levantamento topográf-
ico georreferenciado para 
definir e descrever a for-
ma, a dimensão, a área e 
a localização dos imóveis 
da colônia do Glória, 
naquela mesma região 
da cidade.

E m  s u a  p r i m e i r a 
etapa em Holambra, o 
programa levará reg-
ularização fundiária e 
escritura imobiliária a 
mais de 30 residentes 
do bairro Vila Nova e 
da Colônia Pedroso, no 
Fundão, com trabalhos 

em fase avançada. Outras 
etapas darão sequência 
ao projeto.

Mais  informações 
podem ser obtidas no 
Departamento Munici-
pal de Desenvolvimento 
Econômico e Habitação 
por meio do telefone (19) 
3802-8000, no ramal 
207.

Programa Cidade Le-
gal

O Cidade Legal é um 
programa do Governo 
do Estado de São Paulo 
que auxilia os municípios 
paulistas na regular-

ização de áreas que es-
tão em desconformidade 
com a Lei. A iniciativa 
tem como objetivo acel-
erar e desburocratizar o 
processo de adequação 
cadastral dos imóveis 
em situação irregular. 
Para isso, os moradores 
recebem, sem custo, as-
sessoria para intermediar 
o registro dos projetos 
nos cartórios, segurança 
jurídica, acesso ao mer-
cado formal de crédito, 
possibilidade de comer-
cialização e transferência 
do bem para filhos ou 
herdeiros.

De Itapira

Durante evento re-
a l izado  no  AME de 
Campinas na tarde desta 
quinta-feira, 26, o gov-
ernador Rodrigo Garcia 
anunciou o Mutirão das 
Cirurgias na região para 
zerar a fila de mais de 
538,1 mil cirurgias ca-
dastradas na Central de 
Regulação (Cross), sendo 
cerca de 71 mil na região 
de Campinas.

O prefeito Toninho 
Bellini esteve presente e 
informou que o mutirão 
deverá atender mais de 
700 pacientes itapirens-
es que hoje aguardam 
por esses procedimentos 
específicos que são ref-
erenciados para outros 

municípios. Ele também 
lembrou do mutirão de 
catarata realizado pelo 
município que conseguiu 
atender parte da fila que 
agora será priorizada 
pelo Estado. “Iniciamos 
o mutirão de catarata em 
novembro e até o início 
desse mês já foram mais 
de 200 procedimentos 
realizados. Agora, com 
esse mutirão do Estado, 
pacientes que aguardam 
cirurgias de outras espe-
cialidades também serão 
atendidos”, celebrou.

O mutirão do Governo 
do Estado de São Paulo 
tem duração prevista de 
quatro meses e contem-
pla 54 cirurgias ofertadas 
no Sistema Único de 
Saúde em sete especial-

idades, como do aparel-
ho circulatório, visão, 
digestivo e abdominais, 
osteomolecular e geni-
turinário, das glândulas 
endócrinas e em nefrolo-
gia. Sem essa ação, o Es-
tado levaria cerca de dois 
anos para atender toda a 
demanda reprimida. “É 
natural que a pandemia 
nos deixe um grande ra-
stro de desafios a serem 
enfrentados e entre eles 
estão as cirurgias eletivas 
que deixaram de ser feit-
as nesse período”, disse o 
Governador.

Uma das estratégias 
do Governo é pagar, a 
partir do dia 1° de jun-
ho, um valor adicion-
al de 100% do que já é 
pago pela Tabela SUS do 

Ministério da Saúde para 
esses procedimentos 
nos serviços municipais, 
filantrópicos e santas 
casas do Estado. Assim, 
cada hospital público 
receberá o dobro da ta-
bela para cada cirurgia 
realizada. As unidades 
também receberão um 
valor adicional para a 
realização das consultas 
de avaliação e exames 
pré-cirúrgicos. Para isso, 
haverá investimento de 
R$ 350 milhões do Te-
souro Estadual. “E aqui 
faço um pedido para 
todos os prefeitos para 
que façam a gestão junto 
às Santas Casas e clínicas 
particulares para que 
possamos ampliar essa 
oferta. Sabemos o quanto 

é triste aguardar tanto 
tempo por uma cirurgia 
e esperamos que até out-
ubro tenhamos atendido 
toda essa demanda rep-
rimida”, concluiu Garcia.

A partir de 1º de jun-
ho, a Secretaria de Esta-
do da Saúde irá realizar 
procedimentos extras 
em 56 hospitais da rede 
própria estadual e em 
37 Ambulatórios Médi-
cos de Especialidades 
(AME). Estas unidades 
irão realizar um total de 
47,7 mil cirurgias, como 
procedimentos para a 
catarata, colecistecto-
mia, hernioplastia, ade-
noidectomia, vasectomia 
etc.

C o n t r a t a ç ã o  d e 

serviços na rede privada
Nesta quinta-feira foi 

publicado no Diário Ofi-
cial do Estado um cham-
amento público para a 
contratação destes pro-
cedimentos em serviços 
privados de todas as 
regiões. Os serviços que 
aderirem à iniciativa 
também receberão o do-
bro do valor da tabela 
SUS, além dos recursos 
para as avaliações e ex-
ames pré-operatórios. Os 
interessados poderão en-
tregar as propostas nos 
respectivos Departamen-
tos Regionais de Saúde 
(DRS). Os documentos 
para a habilitação e as 
informações também es-
tarão disponíveis no site 
www.saude.sp.gov.br.

De Artur Nogueira

Na intenção de acabar 
com as enchentes que as-
solam moradores do bair-
ro São Vicente, em Artur 
Nogueira, Executivo e Leg-
islativo se uniram na busca 
por soluções definitivas. 
Na tarde desta sexta-feira 
(27), um ofício foi destina-
do aos deputados Barros 
Munhoz e Vanderlei Mac-
ris, solicitando recursos 
para obras de drenagem 
no local. 

O pedido objetiva sanar 

os transtornos recorrentes 
sofridos pelos moradores 
do bairro em períodos de 
chuvas, e partiu do pre-
feito Lucas Sia, do vice 
Davi Fernandes, do pres-
idente da Câmara Munic-
ipal Zé Pedro Paes, e dos 
vereadores Adalberto di 
Lábio, Miltinho Turmeiro 
e Zé da Elétrica. Os gover-
nantes estiveram reunidos 
na Casa de Leis na tarde 
desta sexta-feira (27). 

De acordo com Sia, a 
secretaria municipal de 
Planejamento, liderada 

pelo arquiteto e urbanista 
Fernando Arrivabene, co-
ordena formas de resolver 
o problema em definitivo, 
tanto das enchentes quan-
to da água que desce em 
grande quantidade pelas 
ruas adjacentes ao bairro. 

“Fomos até à Câmara 
Municipal, onde nos en-
contramos com o deputado 
estadual Barros Munhoz 
e com o deputado federal 
Vanderlei Macris, e solici-
tamos os recursos. Para 
nossa felicidade e alívio, 
eles se comprometeram a 

nos ajudar em mais essa 
causa junto ao governado 
Rodrigo Garcia, e temos 
a certeza de que será mais 
uma solicitação atendida. 
Temos fomentado uma 
aliança de sucesso: dep-
utados, prefeito, vice e 
vereadores sempre juntos 
pelo desenvolvimento de 
nossa querida cidade”, 
disse. 

O chefe do Executi-
vo lembra que, desde a 
fundação do bairro, foram 
executadas várias obras 
anteriores a fim de solu-

cionar o problema, mas 
nenhuma se demonstrou 
eficiente. Dentre as ações 
desempenhadas, estão a 
construção da galeria de 
águas pluviais na Avenida 
Santos Dumont, o piscinão 
na esquina da Rua Laura 
Miranda com a Rua Maria 
Marson Sia e, posterior-
mente, a ampliação do 
piscinão. 

VISITA À REPRESA 
E RODOVIA DOS AGRI-
CULTORES

Após o encontro na Casa 

de Leis, os governantes se 
dirigiram à represa Mateus 
Mariano e Rodovia dos Ag-
ricultores para uma visita 
técnica. Vale destacar que 
os deputados Barros Mun-
hoz e Vanderlei Macris 
intermediaram ambas as 
obras junto ao Governo do 
Estado de São Paulo.

A visita dos deputa-
dos e demais autoridades 
também se estendeu ao 
Balneário Municipal, onde 
estavam novos maquinári-
os da frota nogueirense e 
ônibus escolares.
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Setor de flores se prepara para estiagem com 
investimentos em captação de água

UTI da Unimed Amparo recebe selo de eficiência

Da Redação

A construção de tan-
ques para a coleta de 
águas pluviais tem asse-
gurado o abastecimento 
nos períodos sem chuvas 
e garantido a irrigação 
das produções de flores e 
plantas ornamentais. Os 
produtores investiram 
também no processo na 
Cooperativa Veiling Hol-
ambra para a irrigação 
dos jardins, higienização 
do material circulante e 
para a limpeza de pisos 
e sanitários.

Grande parte dos pro-
dutores de flores e de 
plantas ornamentais de 
Holambra estão prepara-
dos para lidar com longos 
períodos de estiagem, 
que normalmente acon-
tece nos meses de outono 
e inverno. O investimen-
to em sustentabilidade, 
que tanto beneficia o 
meio ambiente, também 
atinge a cooperativa por 
meio da qual a produção 
é comercializada para 
todo o Brasil. A Coopera-
tiva Veiling de Holambra 
(CVH) já conta com um 
tanque com capacidade 
de armazenamento de 
11 milhões de litros de 
água captada da chuva, 
antes obtida de poços 
artesianos.

O volume amortecido, 
proveniente desse pro-
cesso pelos extensos tel-
hados que cobrem todo 
o complexo da Coopera-
tiva, vem sendo utilizado 
na irrigação dos jardins e 
na higienização de peças 
retornáveis do material 
circulante, como ces-
tos e porta-vasos que 
transportam as flores e 
plantas. Outros usos que 
estão sendo estimulados 
é a limpeza de pisos e 
sanitários e outros fins 
que não necessitam de 
água potável.

Essa captação também 
serve como um colchão 
para absorver o impacto 
das fortes chuvas. Além 
do tanque reservatório, 
a CVH conta também 
com mais duas cisternas 
com capacidade para 
abrigar 10 mil litros de 
águas pluviais cada, onde 
bombas mantém contin-
uamente o uso de seus 
volumes diários, e, em 
breve, uma caixa d’água 
para 100 mil litros de 
água de reuso. “Quere-
mos dobrar a capacidade, 
tornando a Cooperativa 
70% independente da 
sua necessidade de água, 
inclusive considerando 
o período de estiagem. 
“Nossos cooperados, 
conscientes em preser-

var os recursos naturais, 
com visão à longo prazo 
e preocupados com a 
sustentabilidade do nos-
so negócio, investem há 
muitos anos em projetos 
sustentáveis. Um desses 
projetos, talvez o princi-
pal, é a captação de água 
da chuva, crucial para 
manter a produção e a 
perenidade dos nossos 
negócios”, informa Jorge 
Possato Teixeira, CEO da 
Cooperativa Veiling.

Fazendas deram ex-
emplo.

No sítio Lisa Flora, 
por exemplo, desde 2014 
100% da água de chuva 
que cai sobre as estufas 
é captada e levada por 
canais de escoamento até 
o reservatório primário, 
onde é tratada com lâm-
padas UV, e armazenada 
em um reservatório de 13 
milhões de litros.  Esse 
processo faz com que a 
propriedade seja autos-
suficiente em água por 
até quatro meses com 
a irrigação de uma área 
de 14.000 m², onde são 
cultivados, por mês, 70 
mil vasos de antúrios de 
corte, dálias, sunpatiens, 
pelargoniums, portulac-
as, impatiens dobradas, 
dianthus dobrada e an-
gelônias.

“Com o uso inteligen-
te dos recursos naturais 
nosso objetivo é poupar 
os mananciais e garantir 
a segurança hídrica no 
período das secas. Assim, 
temos independência 
hídrica ao mesmo tem-
po em que cuidamos do 
meio ambiente”, explica 
a cooperada Stefanie 
Ruiter, sócia proprietária 
da empresa Lisa Flora.

Prática antiga
Na empresa produto-

ra Symphony, a captação 
da água da chuva já é re-
alizada desde a década de 
90. Na propriedade, onde 
são produzidos lírios, 
violetas, phaleanopsis, 
ixoras, antúrios e hortên-
sias, o armazenamento 
é feito em oito tanques 
interligados. Hoje, são 
captados 75 milhões de 
litros de água, usados 
para irrigar uma área de 
150 mil m² e, a meta, é 
aumentar esse volume.  
No Rancho Raízes, onde 
são produzidos cerca 
de 2 milhões de vasos 
de crisântemos anual-
mente, a captação de 
água da chuva começou 
em 2014, sendo também 
utilizada para a irrigação 
da produção.

No s í t io  Is idorus 
Flores, os primeiros res-

ervatórios foram con-
struídos na década de 
80 diante da necessidade 
de desviar o fluxo de 
água da chuva para evitar 
erosões na propriedade. 
Os investimentos foram 
direcionados para a con-
strução de reservatórios 
e infraestrutura, dentro 
e fora das estufas, in-
clusive na área privada, 
para evitar que a água da 
chuva escoe desordena-
damente pelo sítio. Hoje, 
são nove reservatórios, 
de diversos tamanhos, 
que armazenam aproxi-
madamente 80 milhões 
de litros de água, uti-
lizada na irrigação – por 
inundação e gotejamento 
– da produção anual de 
cerca de 1,600 milhão de 
roseiras, bolas belgas e 
plantas ornamentais em 
uma área de 80 mil m².

O produtor Johannes 
Kortstee conta que já 
enfrentou problemas em 
época de estiagem e, por 
isso, todos anos amplia a 
área de captação da água 
da chuva. “Investimos 
em reservatórios e em in-
fraestrutura, como a in-
stalação de dutos. Além 
disso, buscamos novos 
sistemas de irrigação que 
utilizem menos quan-
tidade de água, como o 
sistema de inundação, 

no qual a planta absorve 
a água que necessita e, 
o restante, retorna ao 
tanque para ser usado 
no dia seguinte e, assim, 
sucessivamente. Esta-
mos sempre em busca 
da melhor adequação do 
manejo para economizar 
esse bem tão precioso”, 
diz.

Apesar do Van Kamp-
en ser especializado em 
echeverias e outras suc-
ulentas, plantas de clima 
seco, todas as estufas 
são irrigadas com fre-
quência. “A echeveria se 
adapta muito bem à seca, 
mas deixa de crescer se 
não for irrigada. Para a 
produção comercial, pre-
cisamos que ela cresça 
e se desenvolva. A irri-
gação não a deixa entrar 
em dormência,” conta o 
produtor.  Ali a captação 
de água da chuva é re-
alidade há 25 anos. No 
início era apenas uma 
pequena caixa com 80 
mil litros, ao lado de uma 
das estufas. Hoje, o sítio 
coleta a água de uma área 
de 1.500 m² em um tan-
que de 600 mil litros de 
água, suficientes para ir-
rigar toda a produção de 
novembro a abril, tam-
bém sem a necessidade 
de utilização da água dos 
poços artesianos.

Da Redação

Completando dois anos 
de atividades, a Unidade 
de Tratamento Intensivo 
(UTI) da Unimed Amparo 
recebeu um importante 
reconhecimento: o Selo 
de Eficiência da Epimed 
Solutions e da Associação 
de Medicina Intensiva 
Brasileira (AMIB). Inau-
gurada no início da pan-
demia, em maio de 2020, 
a UTI é uma parceria da 
Unimed com o Hospital 
Beneficência de Amparo 
e a CRD – Medicina Di-
agnóstica e representou 
um dos maiores investi-
mentos da cooperativa no 
enfrentamento da crise 
do coronavírus.

O selo é um recon-
hecimento a partir dos 
dados de gestão do re-
curso, como média de 
permanência dos paci-
entes e duração da inter-
nação no hospital. Um 
dos indicadores de des-
taque refere-se à Taxa de 
Mortalidade Padronizada 
(SMR), que é estimada 
avaliando vinte variáveis 
das quais se obtém um 
valor da probabilidade 
de óbito hospitalar para 
o paciente. Neste indi-
cador, a UTI teve uma 

pontuação demonstrando 
que o número de mortes 
registradas foi abaixo do 
que era esperado pela 
gravidade dos casos.

Segundo levantamento 
de abril deste ano, a média 
de idade dos pacientes foi 
de 65 anos, sendo que 
93% deles apresentavam 
comorbidades prévias e 
70% tiveram entrada pela 
emergência.

Com um investimento 
inicial de R$ 1,2 milhão, 
a implantação foi deter-
minante para aumentar o 
número de leitos de UTI 
na região. Inaugurada 
com oito leitos, a UTI 
chegou a crescer para 16 
vagas no período mais 
crítico da pandemia – nos 
primeiros meses de 2021 
-, além de dez leitos de 
Semi-Intensiva. Hoje, o 
recurso próprio conta dez 
leitos, 36 colaboradores 
e outros profissionais 
terceirizados, como médi-
cos, fisioterapeutas, fono-
audiólogos, farmacêutico 
e nutricionistas.  

Equipe e gestão
Para o diretor-presi-

dente da Unimed Ampa-
ro, Dr. Adalton Rafael de 
Toledo, o reconhecimen-
to é resultado de uma 

força conjunta que, desde 
a ideia de instalar uma 
UTI, engloba dedicação e 
capacidade de inúmeros 
profissionais.

“No início de 2020, 
q u a n d o  c o m e ç a r a m 
os primeiros casos de 
Covid-19 em nossa região, 
a Unimed Amparo preci-
sou rever planejamentos. 
Era um momento novo e 
que já se mostrava desa-
fiador. Hoje, vemos que 
ela foi fundamental para 
a demanda da pandemia e 
como é e será importante 
para a assistência futura 
aos beneficiários”, diz.

Os resultados recon-
hecidos com a certifi-
cação são resultado da 
dedicação de uma equi-
pe ampla. “Estamos há 
quase dois anos fazendo 
esse trabalho e isso não 
seria possível sem o tra-
balho diário de cada co-
laborador da Instituição 
e a gestão eficiente por 
parte da Unimed Ampa-
ro, uma vez que o nosso 
objetivo é a mais alta 
qualidade de atendimen-
to aos pacientes, mas 
nunca esquecendo do 
cuidado, acolhimento e 
humanização”, comenta 
o médico intensivista Dr. 
Eliakin Radke.
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Prefeitura anuncia Arraial Guaçu com apresentações de 
Falamansa e Rastapé em junho

De Mogi Guaçu

Xote da Alegria e Rin-
do à Toa. Colo de Menina 
e Um Anjo do Céu. Estes 
e muitos outros sucessos 
das bandas Falamansa e 
Rastapé prometem agitar 
a maior festa junina da 
região, o Arraial Guaçu. 
O evento, anunciado 
esta semana pela Pre-

feitura de Mogi Guaçu, 
acontece na Avenida dos 
Trabalhadores entre os 
dias 10 e 12 de junho com 
apresentações também 
de artistas locais, praça 
de alimentação e outras 
atrações típicas desta 
que é uma das festivi-
dades populares mais 
tradicionais do país. A 
entrada será gratuita.

Com mais de 20 anos 
de estrada e músicas 
consagradas pelo públi-
co, o trio Rastapé sobe ao 
palco na noite de aber-
tura da festa – uma sex-
ta-feira, dia 10 de junho. 
No sábado, grupos da 
cidade selecionados a 
partir de chamamento 
público lançado pela 
Secretaria Municipal 

de Cultura embalam a 
programação. O encer-
ramento, no dia 12, Dia 
dos Namorados, fica por 
conta da banda Fala-
mansa, grupo de forró 
com mais de 23 anos de 
carreira, 8 milhões de 
discos vendidos e um 
Grammy Latino na ba-
gagem.

“Estamos preparan-

do o Arraial Guaçu com 
muito carinho para que 
os moradores possam 
celebrar a festa junina 
com muita alegria e di-
versão”, afirma o prefeito 
Rodrigo Falsetti. “Essa é 
uma festividade tradicio-
nal, popular, que reúne 
as pessoas, as famílias”.

Além da programação 
artística, o evento con-

tará com amplo espaço 
de convívio, inteira-
mente ornamentado, 
com food-trucks, barra-
cas de alimentação, de 
jogos e brincadeiras. A 
intenção, segundo o pre-
feito, é proporcionar a 
toda a família, crianças, 
jovens, adultos e idosos, 
momentos de lazer e de 
celebração.

Ciclismo conquista sete pódios durante provas 
disputadas em Taubaté

Vigilância Epidemiológica intensifica ações de combate 
à dengue

Fênix altera itinerário e horários da linha 39-Centro/
Paineira-Sakaida

De Mogi Guaçu

Neste final de semana, 
a equipe de ciclismo da 
Secretaria de Esporte e 
Lazer (SEL) competiu no 
Grande Prêmio Taubaté 

de Ciclismo, em Taubaté. 
Mogi Guaçu conquistou 
cinco medalhas de ouro, 
uma de prata e uma de 
bronze, totalizando sete 
pódios. A prova também 
serviu como pontuação 

para o ranking da Con-
federação Brasileira de 
Ciclismo (CBC) e da Fed-
eração Paulista de Ciclis-
mo (FPC).

A equipe competiu 
com 14 ciclistas, que par-

ticipara em 10 categorias 
diferentes. O destaque da 
prova ficou com o time 
feminino que conquis-
tou três títulos com as 
ciclistas Maria Fernanda 
Felippe de Oliveira pela 

categoria infantil, Livia 
Eduarda Ribeiro Martins 
(juvenil) e Julia Leite Bra-
ga (sub-23).

Entre os homens, 
foram dois ouros com 
Joaquim Carlos Braga 
Neto, campeão da cat-
egoria infantil e Fabio 
Rodrigues Braga Junior, 
vencedor na infanto-ju-
venil. O guaçuano Octavio 
Augusto Ribeiro Martins 
conquistou a prata com o 
segundo lugar na catego-
ria juvenil e o ciclista Mi-
guel Simões Bassani levou 
o bronze na disputa da 
categoria dente de leite.

Resultados

Feminino
Valdinéia da Silva 

Brandino dos Santos - 4º 
ligar (master 30)

Masculino
Júlio Cesar Bassani -  

4º lugar (master B)
Newton de Souza Leite 

- 5º lugar (master D)
Fabio Rodrigues Braga 

- 7º lugar (master B)
Ederson Hélio Barbosa 

- não concluiu a prova da 
master B

Alexandre Honório 
de Faria - não concluiu a 
prova da master B

Luís Fernando Ribeiro 
de Oliveira - não concluiu 
a prova da master B

De Mogi Guaçu

A Vigilância Epidemi-
ológica (VE) tem realiza-
do frequentemente uma 
série de ações visando o 
combate à dengue. Diante 
do número 1.667 casos 
registrados da doença 
até o momento em Mogi 
Guaçu, as ações têm como 
objetivo diminuir os po-
tenciais criadouros e a 
infestação do mosquito 
Aedes aegypti.

Nesta semana, equipes 
de agentes de combate à 
dengue realizaram nebu-
lização costal no Jardim 
Ypê, na Zona Norte, bair-
ro que registra o maior 
número de ocorrências 

em Mogi Guaçu, com 412 
casos confirmados até o 
momento. Na próxima 
semana, o trabalho con-
tinua na mesma área nos 
bairros do Jardim São 
José e Ypê Pinheiro. Ain-
da dentro desta região, 
outro bairro com registro 
alto da doença é o Jardim 
Novo I, com 110 casos

Segundo dados da VE, 
a Zona Leste também 
apresenta números nos 
bairros do Jardim Zani-
boni I (161 casos), Jardim 
Fantinato II (109 casos) 
e Jardim Chaparral (92 
casos). Na sequência, está 
a região central com 107 
casos confirmados.

A bióloga da VE, Cris-

tiana Monteiro Ferraz, 
contou que durante o 
ano todo, os agentes de 
combate à dengue fazem 
o trabalho de orientação 
e eliminação mosquito 
transmissor não apenas 
da dengue, mas também 
de outras doenças trans-
mitidas pelo Aedes aegyp-
ti como a chikungunya e 
zika. “Além das vistorias 
em imóveis, realizamos 
monitoramento em pon-
tos estratégicos que apre-
sentam o maior de casos 
confirmados, como por 
exemplo, a região da Zona 
Norte de Mogi Guaçu”, 
comentou.

“A prevenção ainda é a 
melhor forma de combat-

er a proliferação do mos-
quito na cidade. Ações 
simples do nosso dia a 
dia evitam a infestação do 
Aedes aegypti. A Vigilân-
cia Epidemiológica está 
empenhada nesta parte 
e esperamos que a popu-
lação colabore fazendo a 
sua”, disse.

Dengue
A primeira manifes-

tação da dengue é a febre 
alta que permanece por 
vários dias, associada à 
dor de cabeça, fraque-
za, dores no corpo, nas 
articulações e no fundo 
dos olhos. Manchas pelo 
corpo estão presentes em 
50% dos casos poden-

do atingir face, tronco, 
braços e pernas. Perda de 
apetite, náuseas e vômitos 
também podem ser in-
dicações de sintomas da 
doença.

Quem apresentar os 
sintomas deve procurar 

atendimento em uma 
unidade de saúde mais 
próxima da residência. 
A condução oportuna 
dos casos suspeitos per-
mite evitar o agravamento 
do quadro e inclusive a 
evolução para óbito.

De Mogi Guaçu

A partir desta segun-
da-feira, 30 de maio, a 
empresa Fênix Viação, re-
sponsável pelo transporte 
coletivo de Mogi Guaçu, 
promove ajustes pontuais 
na operação da linha 39 – 
Centro/Paineira-Sakaida 

com novo itinerário e 
horário de embarque de 
passageiros. Depois de es-
tudos realizados, a Secre-
taria Municipal de Obras 
e Mobilidade (SOM) e a 
empresa Fênix decidiram 
que a linha iniciará o tra-
jeto no fim da tarde no 
terminal do Parque dos 

Ingás, às 17h e 18h15, com 
um trajeto que passará por 
mais ruas e avenidas da 
área central para melhor 
atender os cidadãos que 
trabalham nesta região.

Com a mudança do 
horário, também foi 
necessário alterar toda a 
grade horária do período 
noturno nos dois sentidos 
centro/bairro e bairro/
centro. Portanto, a par-
tir de segunda-feira, o 
horário no sentido bairro/
centro passará das 17h10 
para às 17h40 e de 18h30 
para às 18h55. (Abaixo, 
nova grade de horários). 
Os passageiros desta linha 
já estão sendo comunica-
dos sobre as mudanças.

O secretário municipal 
de Obras e Mobilidade, 
José Antônio Ortiz Bueno, 
explicou que o novo itin-
erário e o horário da linha 
39 foram reivindicações 

dos moradores dos bairros 
Paineira e Sakaida. “Hoje, 
o ônibus sai do Parque dos 
Ingás às 17h50 e de lá seg-
ue direto para a Avenida 
dos Trabalhadores. No en-
tanto, há moradores que 
trabalham no centro, só 
que, um pouco mais longe 
do terminal e têm que se 
deslocar para lá as pressas 
e, em muitos casos, antes 
do término do expediente 
para dar tempo de pegar a 
condução”, disse.

Itinerário
Após a saída do termi-

nal do Parque dos Ingás, 
às 17h e 18h15, a linha 39 
– Centro/Sakaida, pelo 
novo itinerário passará 
pela Rua José de Pau-
la, Rua José de Godoy, 
Rua José Pedrini, Avenida 
Marechal Castelo Branco, 
Avenida 9 de Abril, Aveni-
da Washington Luiz, Rua 

José Ferreira Campos, 
Rua Maria Chiarelli Silva e 
Rua Hélcio Rodrigues até 
chegar na Avenida José 
Rodrigues Neto (Avenida 
das Torres).

Na sequência, o trajeto 
seguirá para a Avenida 
Waldomiro C. de Oliveira, 
Rua Vicente Bernardes 
de Souza, Rua Ernesto 
Nunes, Rua José Monteja-
no, Rua Maria de Lourdes 
Rocha Candini, Rua Se-
bastião Junqueira Lima, 
Rua Christiano Lobo Leli, 
sendo finalizado na Rua 
Decimo Bataglini.

Já no sentido bairro/
centro, o itinerário iniciará 
na Rua Decimo Bataglini 
seguindo para a Rua Sal-
vador, Avenida José Ro-
drigues Neto (Avenida das 
Torres), Rua Hélcio Ro-
drigues, Rua Antonio Luiz 
Fialho, Rua Vereador José 
B. Bueno, Avenida Clara 

Lanzi Bueno, Avenida 
Washington Luiz, Aveni-
da São Carlos, Avenida 
Bandeirantes, Avenida 
9 de Abril e Rua XV de 
Novembro até o terminal 
de ônibus do Parque dos 
Ingás.

Horários
A nova grade horária 

noturna de embarque de 
passageiros de segunda a 
sexta-feira da linha 39 – 
Centro/Paineira-Sakaida, 
a partir de segunda-feira, 
passa ser a seguinte:

Centro/Bairro
Saída: Terminal do 

Parque dos Ingás
17h; 18h15; 19h35; 

20h35; 21h55; 23h.

Bairro/Centro
Saída: Rua Decimo Ba-

taglini
17h40; 18h55; 21h15 e 

22h35
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Sesi Cosmópolis tem exposição sobre Mata Atlântica 
De Cosmópolis 

Após uma viagem pela 
Serra do Mar, Simão Sa-
lomão apresenta a ex-
posição “Mata Atlântica, 
Berço das Águas”, aberta 
à visitação gratuita até 4 
de julho na Estação Sesi 
de Cultura de Cosmópo-
lis. Em sua jornada, o fo-
tógrafo mirou a disposição 
das gotas sobre as plantas, 
brotos e galhos, chamando 
a atenção para o movimen-
to e a fragilidade da água.  

As 20 fotografias mer-
gulham no bioma da Mata 

Atlântica, que detém sete 
das nove grandes bacias 
hidrográficas brasileiras, 
e apresentam um registro 
da região da Serra do Mar 
– onde estão localizadas 
várias nascentes de rios 
e mananciais. A mostra 
é resultado da iniciativa 
promovida pelo Instituto 
Socioambiental (ISA), na 
campanha “De Olho nos 
Mananciais”, que contou 
com uma expedição fo-
tográfica em julho de 2008 
pela região da Serra do 
Mar. 

Salomão enfatiza o fato 

de que o gerenciamento 
dos recursos hídricos não 
se restringe apenas aos 
governantes e analistas 
técnicos. Pelo contrário, 
abrange toda a população 
que, devidamente infor-
mada, assume novas ati-
tudes e hábitos ambiental-
mente responsáveis.  

Sobre o fotógrafo 
O paulistano Simão Sa-

lomão, tecnólogo por for-
mação e fotógrafo por vo-
cação, dedica parte de seu 
trabalho à documentação 
de São Paulo, suas mu-

danças e permanências. 
Entretanto, seu universo 
de interesses é amplo. Por 
meio de suas lentes, reg-
istra também as pessoas, 
a miscigenação e as dif-
erentes origens do povo 
brasileiro. Como fotógrafo 
profissional, colabora com 
editoras e escritórios de 
arquitetura e design; faz o 
registro visual de obras de 
arte e realiza fotos insti-
tucionais.   

Desde 1999, vem partic-
ipando de exposições em 
instituições renomadas, 
entre elas a Fundação Ar-

mando Alvares Pentea-
do (FAAP) e a Biblioteca 
Mário de Andrade. Além 
do interesse em registrar 
singelos retratos, manifes-
tações culturais e as cenas 
urbanas, Salomão dedi-
ca-se também a retratar 
a natureza, as paisagens 
e viagens. Foi selecionado 
duas vezes no concurso 
Árvores da Cidade de São 
Paulo – em 2010, com a 
foto publicada no livro 
comemorativo dos cinco 
anos do concurso – e em 
2011.  

Serviço 
Exposição Mata Atlânti-

ca, Berço das Águas 
Local: Estação Sesi de 

Cultura de Cosmópolis 
Avenida da Saudade, 

1107 - Parque Residencial 
Rosamélia 

Até 4 de julho 
Entrada gratuita  
Acesse o site e confira o 

horário de funcionamento 
e mais informações: 

cosmopolis-cultura.se-
sisp.org.br 

Telefone (19) 3812 1949 
| WhatsApp 19 99907 5575

Lucas Sia inclui Festival Gastronômico em 
calendário de eventos de Artur Nogueira

De Artur Nogueira

A fim de fomentar a 
economia nogueirense, 
o prefeito Lucas Sia 
incluiu o Festival Gas-
tronômico no calendário 
oficial de eventos de Ar-
tur Nogueira. A atração 

agora deve acontecer 
anualmente, durante 
todo o mês de julho. O 
Projeto de Lei que indi-
cava a inclusão é de au-
toria do presidente da 
Câmara de Vereadores, 
Zé Pedro Paes.

A sugestão do edil 

foi acatada por Sia, que 
avaliou que a medida 
colocará a gastronomia 
nogueirense em des-
taque regional, atraindo 
turistas e alavancando 
o comércio local.  “É 
uma experiência que 
tem dado super certo 

e que envolve de fato 
os comerciantes, em-
presários e consumi-
dores locais. O Executi-
vo e Legislativo acredi-
tam que a inclusão no 
calendário oficial é mais 
uma forma de apoiar a 
economia local  e  de 
tornar Artur Nogueira 
ainda mais atrativa”, 
disse o prefeito.

O evento é organiza-
do pela Prefeitura, em 
parceria com o Sebrae 
e a Associação Comer-
cial de Artur Nogueira 
(Acean). 

2ª EDIÇÃO
Com menos de um 

mês de inscrições ab-
ertas, a 2ª edição do 
Festival Gastronômico 
reunirá 45 comércios 
participantes de 1º a 31 
de julho, entre bares, 
restaurantes, padarias, 
lanchonetes, cafeterias 

e sorveterias, além de 
outros comércios do 
setor de alimentação 
fora do lar.

Desta vez, o festival 
contará com patroci-
nadores como o Man-
dioca Conceição Ecco-
Premiun, Buona Gente 
Supermercado, Ágape 
Negócios Imobiliários, 
GCY Contabilidade, Net 
AKi Telecom, e banco 
Sicred.

Lucas Sia frisa que 
o  fes t iva l  o ferecerá 
mais uma experiência 
gourmet ao município 
nogueirense, incenti-
vando os moradores 
a prestigiarem a gas-
tronomia da cidade e a 
conhecerem os diversos 
bares e restaurantes 
disponíveis.  “O obje-
tivo é criar uma opor-
tunidade de acesso à 
gastronomia municipal, 
movimentando e aquec-

endo o comércio local 
alimentício”, comple-
mentou Sia.

Ele lembra que, em 
2021, os pratos foram 
comercializados ape-
nas via drive-thru e 
delivery,  em virtude 
das restrições impos-
tas pela pandemia da 
Covid-19. Neste ano, 
no entanto, além das 
opções de delivery e 
drive-thru, os clientes 
poderão consumir os 
pratos no próprio es-
tabelecimento.  “Uma 
novidade que promete 
agitar ainda mais o fes-
tival”, ressaltou.

“Desde barca japone-
sa até combo de ham-
búrgueres,  o  evento 
fomentará o que há de 
melhor na cul inária 
nogueirense”, destacou 
a agente de Desenvolvi-
mento Municipal, Ta-
tiane Gibertoni Sia.
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